

Zeitschrift: Heimatbuch Meilen
Herausgeber: Vereinigung Heimatbuch Meilen
Band: 13 (1974)

Vorwort: Vorwort
Autor: Kummer, Peter

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort

Lieber Leser

Wieder einmal ist es so weit, und ein neuer Band des Heimatbuches liegt vor Ihnen. So sehr das in Meilen bereits hat Tradition werden dürfen, so wenig selbstverständlich ist es eigentlich. Denn eine Schrift herauszugeben, die genau einmal im Jahr in ziemlich bestimmtem Unfang erscheinen soll, stellt jedesmal ein Wagnis dar, besonders wenn man bedenkt, dass die Beiträge nur selten von selbst eingehen, meist aber in Auftrag gegeben oder selber geschrieben werden müssen. Es versteht sich darum, dass die Entstehungsgeschichte eigentlich nie so verläuft, wie sie geplant war. Wir glauben, dass allen Hindernissen zum Trotz ein reichhaltiges Bändchen entstanden ist, spannt es doch zeitlich den Bogen vom Hochmittelalter bis in die Gegenwart, während es inhaltlich die verschiedensten Stoffgebiete umfasst. Selten haben an einem Heimatbuch so viele mitgewirkt – ein Resultat unseres Aufrufes im Zusammenhang mit dem Thema Wetzkon-Meilen-Bahn. Es hat uns sehr gefreut zu sehen, dass das Heimatbuch nicht nur gelesen wird, sondern auch tätige Anteilnahme zu wecken vermag. Wie lebenswichtig dies für das Heimatbuch ist, wird jeder ermessen, der dessen Zielsetzung kennt: nämlich einen Beitrag daran zu leisten, dass eine Gemeinde auch heute noch mehr sein darf als bloßer Wohnsitz. Das kann aber auf die Dauer nie die Sache von ein paar wenigen sein! Allen, die auf irgend eine Weise beim Zustandekommen dieses Bändchens mitgeholfen haben, sei darum ganz herzlich gedankt. Zwei Vorstandskollegen möchte ich dabei besonders nennen, weil sie zu den treuen Trägern des Vereins von dessen Gründung an zählen und beide das gleiche Jubiläum feiern können: Arnold Altorfer hat im laufenden Jahr sein 70. Altersjahr vollendet, während dies Walter Weber im nächsten Jahr bevorsteht. Beiden unsere dankbare Gratulation!

Meilen, im Oktober 1973

Peter Kummer

Vorstand der Vereinigung Heimatbuch Meilen

Präsident: Dr. Heiner Peter-Weber, Hürnen 57

Vizepräsident: Arnold Altorfer, alt Lehrer, Bruechstr. 216

Aktuar: Dr. Peter Kummer, Höschstr. 49

Quästor: Robert Lang, Primarlehrer, Rauchgässli 16

Grafische Gestaltung: Johannes Rüd, Grafiker,

General-Wille-Strasse 100

Beisitzer: Theodor Kloter, Gemeindepräsident, Hürnen 69

Walter Weber-Glogg, alt Sekundarlehrer, Rebweg 4

Rudolf Schneider, Rebbergstrasse 33